



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 4 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Ovaciones, El Heraldo de México, Milenio, El Universal, 24 Horas, Reforma, La Jornada, Publímetro, La Razón, El Economista, Crónica.

Vacunan a un millón al día/Excélsior, Ovaciones, El Heraldo de México

El miércoles se rebasó por primera vez la cifra del millón de personas vacunadas contra covid en México, informó el presidente López Obrador. Ese día se vacunó a un millón 61 mil 962 personas en todo el país, dijo que al paso de las semanas se han mejorado los operativos para aplicar las vacunas y eso ha permitido que paulatinamente se incremente el número de inoculaciones. Se ampliaron brigadas y, además, se está vacunando a gente más joven, a adolescentes, pues, de 40 a 49 y se pueden mover. No es el caso de la vacunación de gente mayor”, aseguró.

López Obrador agradece envío de un millón de vacunas de J&J/Milenio

El presidente López Obrador agradeció a Estados Unidos el envío de un millón de vacunas anticovid de los laboratorios Johnson & Johnson. A través de sus redes sociales, el mandatario dio a conocer que sostuvo una conversación telefónica con Kamala Harris, vicepresidenta de aquel país, quien “tuvo la gentileza de informarnos, antes del anuncio que hicieron en Estados Unidos, la decisión de enviarnos un millón de vacunas Johnson & Johnson de una sola dosis” Al respecto, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, afirmó durante su conferencia nocturna que esas vacunas se pueden destinar a las zonas turísticas de Baja California Sur y Quintana Roo, estados que presentan un repunte de casos de coronavirus.

Otros países también con altas cifras/Excélsior

Con la aplicación el miércoles de más de un millón de vacunas —como reportó el presidente López Obrador—, México se colocó por encima del promedio de otras naciones, de acuerdo con datos del portal Ourworld in data. En Alemania, el promedio de aplicación en los últimos siete días es de 751 mil 782 dosis. En Brasil, la cifra es de 643 mil 380 en el mismo lapso, mientras que en Francia es de 528 mil 613 y en Reino Unido es de 523 mil 412. Destaca el caso de China, que en el mismo plazo aplicó 19.3 millones de vacunas en promedio.

Herrera y Sánchez Cordero, con mayor cobertura en mayo/El Universal

En el Análisis de Reputación Mediática de Actores (A.R.M.A) de mayo de 2021, Olga Sánchez y Arturo Herrera, obtienen un puntaje de 218 y 203 respectivamente. En ARMA, El secretario de Salud, Jorge Alcocer, obtiene un puntaje de 129, en Central de Inteligencia Política (CiP) obtiene los valores de 2% negativo, 60% neutro y 38% positivo, y en Opinión Efectiva obtiene un puntaje de +46. La vacunación contra el covid avanza, así como la disminución en contagios y muertes en México: mayo cerró con 222 mil muertos a causa del coronavirus, lo que generó 51% de la cobertura. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que van 19 semanas consecutivas a la baja de la pandemia y que México ya libró la tercera ola.

De vuelta al amarillo tres estados por alza de casos/Reforma

En la quincena de 7 al 18 de junio se perfila en el país que Guanajuato, Sonora y Veracruz salgan del semáforo epidemiológico verde y retrocedan a color amarillo ante el aumento de contagios de las últimas dos semanas. Hugo López-

Gatell, subsecretario de Salud, dijo que la vacuna Johnson & Johnson contra covid está contemplada para aplicarse en zonas turísticas donde la epidemia va al alza. En conferencia de prensa, el funcionario indicó que es el caso de Quintana Roo y Baja California, cuya economía depende del turismo, por lo que un cierre de actividades tendría consecuencias sociales adversas.

Se agregan 216 decesos por Covid/24 Horas

México reportó ayer jueves dos millones 426 mil 822 contagios acumulados de covid; es decir, dos mil 894 más que los reportados un día anterior por Salud. Según el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se ha cumplido con el calendario de vacunación previsto, y México ha entrado a una etapa de aceleración para inocular a toda la población mayor de 18 años de edad.

Renuevan gubernaturas con baja presencia de coronavirus/24 Horas

Con baja transmisión de coronavirus, llegarán a la jornada electoral del próximo domingo 6 de junio las 15 entidades federativas en las que se renovarán las gubernaturas. En tanto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, detalló que dentro de los lineamientos está la recomendación para que los votantes tengan en su mano y muestren la credencial con fotografía: “La sostenga para que las y los funcionarios de casilla observen los datos al reverso y al anverso, lo registren y verifiquen que se está en el registro de electores; así es como va a funcionar”.

Suman 228 mil 362 decesos por Covid-19/El Universal, Ovaciones

La Secretaría de Salud informó que México suma 228 mil 362 defunciones por covid, un incremento de 216 respecto al día previo, así como 2 mil 894 nuevos contagios para un total de 2 millones 426 mil 822. José Luis Alomia, director de Epidemiología, indicó que la epidemia activa se conforma por 19 mil 696 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 días y que aún pueden transmitirlo. Además, destacó que se han completado más de 13 millones de esquemas de vacunación.

Piden invertir en nutrición de niños en primeros mil días de vida/La Jornada

Por cada dólar invertido en la nutrición durante los primeros mil días de vida de los niños, se tendrá un retomo de 35 dólares, aseguró la directora de Políticas y Programas de Nutrición del INSP, Anabelle Bonvecchio. En el Quinto Diálogo Nacional sobre Sistemas Alimentarios, advirtió que después de los primeros mil días de vida es muy difícil revertir los daños ocasionados por la desnutrición, que eleva la probabilidad de que los infantes abandonen sus estudios y ganen menos en la edad adulta debido a que su capacidad de aprendizaje se reduce 70%. Ruy López Ridaura, director general del Cenaprece, señaló que, en el marco de la Cumbre de los Sistemas Alimentarios, de la ONU, a realizarse en septiembre, se deben revisar leyes, reglamentos y normas nacionales para asegurar la adecuada implementación del Código Internacional de Comercialización de Sucédanos de la Leche Materna en México.

Al menos 12 estados ya en clases el lunes/La Razón

El próximo 7 de junio, 12 entidades estarán en clases presenciales, luego del llamado que hizo el presidente López Obrador para regresar de manera voluntaria a las aulas. Las maestras y los maestros aplicarán los protocolos establecidos por la Secretaría de Salud, para su personal y sus alumnos.

Más de 19 mil contagiados no podrían votar este domingo/Publímetro, Reforma

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, aseguró que se encuentra todo listo para las elecciones históricas del próximo domingo 6 de junio. Cuestionado sobre la posibilidad de que los 19 mil 696 casos activos de covid que contabiliza actualmente la Secretaría de Salud, asistan a ejercer su derecho al voto, hizo un llamado a que tengan responsabilidad cívica y se queden en casa.

Pandemia perturbó la vida de los niños menores de seis años/Excélsior

Según los primeros hallazgos de la investigación dados a conocer por Marcela Silveyra, analista en Educación del Banco Mundial, los niños y niñas que se han quedado en casa, sin la supervisión de un adulto, han tenido que ser cuidados por sus hermanitos menores de 10 años. Al participar en el webinar Midiendo el impacto de la pandemia de covid en el bienestar de los hogares, con especial énfasis en las familias con niñas y niños, organizado por la Fundación para la Investigación y Educación en Salud Pública A.C. y el Instituto Nacional de Salud Pública, la analista del Banco Mundial indicó que desde el inicio de la pandemia, en 30% de los hogares con niños y niñas menores de 6 años, la alimentación empeoró y sólo 37% de los niños y niñas continuó con sus citas médicas regulares.

La poderosa tiroides afecta más a las mujeres/Crónica

La glándula de la tiroides es pequeñita, de apenas 30 gramos de peso, con forma que asemeja a una mariposa y está ubicada en la cara anterior del cuello y por delante de la tráquea; sin embargo, a pesar de su reducido tamaño tiene funciones vitales en la vida de todas las personas; su mal funcionamiento puede ocasionar trastornos en el crecimiento, en las mujeres y hombres dificultades para lograr un embarazo y en general la persistencia de molestias que se podrían confundir con cualquier otro padecimiento. La doctora Nayeli Martínez Cruz, coordinadora del Departamento de Endocrinología, en el INPER, explica que la principal función de esta glándula es la de producir las hormonas tiroideas, las cuales participan en todo el metabolismo del organismo.

Alertan por tercera ola de contagios por Covid tras elecciones/El Economista

Los investigadores Gerardo Mario Ortigoza Capetillo y Alberto Pedro Lorandi Medina, de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Veracruzana, presentaron escenarios hipotéticos de cómo podría afectar la movilidad de las elecciones los contagios de covid en México. Aunque todos los escenarios propuestos dan lugar al surgimiento de una tercera ola, los especialistas aseguran que esta puede controlarse (hacer que disminuya) si se identifican oportunamente los casos y se toman medidas restrictivas. Explican que probablemente el INE ha hecho su parte y están creando un ambiente seguro en las casillas, para eso se emitió un reglamento y medidas sanitarias que fue aprobado por la Secretaría de Salud.

Alumnos volverán a aulas con retraso escolar, ansiedad.../La Razón

Especialistas en salud mental y emocional aseguraron que menores de cero a 17 años de edad se vieron afectados mentalmente después de pasar más de un año sin asistir a clases presenciales, y algunos de ellos podrían presentar ansiedad, depresión y otros problemas psicológicos durante el próximo regreso a clases, que se prevé el próximo 7 de junio. Elsa Gorostieta, psicoterapeuta con enfoque centrado en la persona y académica de la UNAM, explicó que tras el encierro sí hay consecuencias psicológicas para los niños, debido a que es el grupo más vulnerable de la sociedad, además de que la socialización permite a los menores desarrollar mejor el lenguaje, así como habilidades de auto ayuda.